
 

 

INCORPORACIÓN DE APORTES CIUDADANOS – RENDICIÓN DE 

CUENTAS INABIO 2023 

 

Preguntas de la audiencia 

 

¿Cómo participará el INABIO en la nueva Estrategia Nacional de Biodiversidad? 

 

La Estrategia Nacional de Biodiversidad es un marco de planificación para que el Ecuador 

se enlace con los compromisos del nuevo marco mundial de biodiversidad, si bien es un 

trabajo del Ministerio del Ambiente Agua y Transición Económica (MAATE), el 

INABIO está aportando con metas específicas y en las que se tiene corresponsabilidad, 

por ejemplo, en lo que respecta al monitoreo de la biodiversidad, se ha venido trabajando 

con varias instituciones, para tener una estrategia establecida que ha sido propuesta al 

MAATE y que se seguirá trabajando para fortalecer las acciones realizadas. 

 

¿Cómo piensan cerrar las brechas de conocimiento de biodiversidad en las zonas 

productivas? 

 

Los temas de biodiversidad son estratégicos y no es solamente lo que sucede dentro del 

bosque, es necesario también conocer como los productores manejan la sostenibilidad en 

sus tres principales ejes (social, económico y ambiental), y es por eso, que se requiere del 

trabajo conjunto con la empresa privada y los productores, ya que en ocasiones solo se 

trabajan en los ejes social y económico, dejando al ambiental a un lado, y es ahí donde el 

INABIO puede dar su apoyo en la aplicación de buenas prácticas ambientales y analizar 

el impacto a la biodiversidad, es así que, en el año 2024 se va a trabajar en un piloto, en 

algunas áreas para realizar monitoreo en sistemas productivos y con ellos iniciar un 

proceso para poder medir estas interacciones. 

 

Entre el personal técnico del INABIO, ¿Cuántos son hombre y cuántas son mujeres? 

 

En el INABIO actualmente, a nivel general, se tiene más mujeres que hombres y se debe 

seguir trabajando para que exista ese equilibrio de género, no solo en la institución, si no 

en todas las instancias públicas. 

 

¿Tienen ya resultados de la base de datos de monitoreo y su cambio en el tiempo? 

 

Actualmente el INABIO se ha enfocado en la estandarización de datos y se está 

trabajando en un software libre, que ha permitido no solo un portal de datos, sino un 

sistema de administración de los mismos. En el tiempo de implementación, se han tenido 

buenas y malas experiencias, y en los tres años que se ha iniciado el proyecto de la Base 

Nacional de Datos de Biodiversidad - BNDB, se ha mejorado y depurado la base, y el 

reto para el año 2024 es marcar una hoja de ruta para trabajar en la calidad del dato, ya 

que se tiene mucha información que se ingresa, pero su calidad no es del todo confiable, 

y con el afán de no excluir dicha información, se trabajará en directrices para aprovechar 

los datos con los que ya cuenta la base. En lo referente al monitoreo y como se usan los 

datos para ese fin, se han realizando ejercicios, como por ejemplo en Mira Mataje, en el 

cual se presentó una información para revisión de pares, y en las observaciones remitidas, 



 

 

se analizó la importancia de reforzar la calidad del dato, por ello se ha frenado un poco el 

uso de los datos para monitoreo; sin embargo existe información, como la de anfibios, 

que fue usada para el estudio del libro rojo, ya que la calidad del dato es muy buena. Es 

por ello, que se seguirá trabajando con colaboradores para mejorar la información de la 

BNDB.   

 

Preguntas en redes sociales 

 

¿Cómo aporta el INABIO a las prácticas pre-profesionales a estudiantes de 

universidades e institutos en el Ecuador? 

 

El INABIO mediante la experiencia que tiene, ofrece prácticas pre-profesionales en la 

parte biológica y de servicios especializados, y en el año 2023 ofreció también en el área 

de biotecnología. El proceso para aceptación de prácticas, se lo hace bajo convenios 

interinstitucionales, sin embargo, y con el objeto de simplificar los procesos, se están 

realizado los requerimientos mediante la solicitud directa del responsable de la institución 

y completar un formulario para dar paso a las prácticas y pasantías. 

 

¿A parte del INABIO, existe otra institución que investigue a través de biólogos y 

científicos especializados la biodiversidad de nuestro país, tomando en cuenta que 

somos un país mega diverso? 

 

La mayor experiencia de investigación no está solamente en el INABIO, lo han realizado 

también universidades, varias ONGs que hacen investigación en territorio, además, 

existen algunas iniciativas que el INABIO a intentado mapear y por ello se ha creado la 

Red Bio, y se ha podido conocer que en territorio, si existen instancias que se dedican a 

la investigación de la biodiversidad y ello permitirá crear articulaciones para acciones en 

conjunto. Se invita a visitar la página institucional para conocer más sobre las acciones 

que se realizan en temas de biodiversidad.  

 

 


